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Ata n.º 01/2018 

Ao treze de Janeiro de dois mil e dezoito, pelas 21.00h , na Sala de Sessões dos Paços do 
Concelho , em Sines, teve lugar a reunião do Conselho Municipal de Juventude, estando 
presentes: ----------------------------- 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos (Presidente do Conselho Municipal da Juventude e Vereador com 
competências delegadas no pelouro da Juventude)  

 
Conselheiros: 
 Tiago Camarão (Associação +Juventude Sines) 
 Verónica Silva ( Associação cabo-verdiana de Sines ) 
 Bernardo brito (coordenador Concelhio da JS ) 
 Miguel Correia ( Comissão Politica Concelhia )  
 Tânia estrela ( Associação Cabo-verdiana de Sines ) 
 Adriana (SIM) 

Observadores Permanentes: 

 Carmem Malheiros (CNLA); 
  Lucia Abenta (Etla representante dos professores) 
 Sandro Gonçalves  (Etla representante dos alunos) 
 Diana Pereira (CPCJ) 
 Daniela Vilhena (CPCJ) 
 Daniela Alves (CLDS – VIVER + SINES) 
 Joana Santinhos (CLDS – VIVER + SINES) 
 Bernadette  Almeida – Agrupamento das Escolas  
 Eugénio Rodrigues (Associação Recreativa de Dança Sineense) 
 António Mestre (Resgate) 
 Carlos Santos (Sines Surf Clube)  
 Mariana Moura ( Ginásio  Clube de Sines ) 
 Tania estrela ( Associação Cabo-verdiana de sines ) 
 Marta Vaz (Associação + Juventude Sines) 
 Daniela Sousa (Associação + Juventude Sines) 
 Sara Silva (Associação + Juventude Sines) 
 Daniela Garcias (Associação + Juventudes Sines ) 
 Mariana Moura (Associação + juventude Sines) 
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Com a seguinte ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------- 

A -Intervenção do Publico  

B - Período Antes da Ordem do Dia  

C- Assuntos da Ordem do Dia:  

1. Eleição dos representantes do Conselho Municipal da Juventude na Mesa; 

2. Eleição do representante do Conselho Municipal da Juventude no Conselho Municipal de 
Educação; 

3. Apresentação do Orçamento relativo ao serviço de Juventude e Educação; 

4. Apresentação e discussão da proposta de programação para a Quinzena da Juventude de 
2018; 

 
O Presidente do CMJ, deu início à reunião eram 21.10 horas e começou com o ponto A da ordem 
de trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
A – Intervenção do Publico: 
 
O Presidente do CMJ perguntou aos presentes se tinham alguma informação para dar, não 
havendo nenhuma intervenção do público, deu início ao ponto B da ordem do dia. ----------------
- 
 
B – Período antes da ordem do Dia:  
 
O presidente do CMJ, falou sobre a criação do CMJ e do seu regimento, assim como, dos 
membros Conselheiros e observadores, uma vez que iniciamos um novo mandato, este órgão 
também irá sofrer algumas mudanças e a entrada de novas entidades. -------------------------------- 
Para além disso, informou que existe uma nova Associação Jovem e falou também da 
equiparação da Associação cabo Verdiana a Associação Juvenil, solicitando aos representantes 
das mesmas uma breve apresentação. --------------------------------------------------------------------------- 
 
Associação + para a Juventude Sineense 
 
Tiago Camarão, Presidente da Associação referiu que é uma associação para a Juventude, que 
visa trabalhar para ela e com ela, através de várias atividades a realizar ao longo do ano. 
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Iniciaram com um grupo de 13 jovens e vão continuar a trabalhar para serem cada vez mais 
associados, numa faixa etária entre os 14 e os 30 anos. Trabalhar para manter os jovens 
próximos da comunidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Missão é apoiar os jovens nas diversas áreas, assim como, no Desporto, Educação, Saúde, 
Cultura e Ambiente. Por último a Associação convida todos os presentes para a sua 
Apresentação publica à comunidade que acontecerá no próximo dia 17 de Fevereiro, no Centro 
de Artes de Sines.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Associação Cabo-verdiana de Sines 
 
Verónica Silva representante da Associação Cabo-verdiana de Sines, informa que pediram a 
equiparação a associação juvenil por reunirem todas as características solicitadas, e que lhe foi 
concedido a inscrição na Renage. Assim criaram o programa de apoio, OCUPACIATA, que assim 
como o nome indica, tem como objetivo ocupar os jovens e crianças da comunidade imigrante 
em Sines. Também existe um espaço no Edifício sede, com sala de estudo e mediateca com 
acesso gratuito aos jovens da comunidade. -------------------------------------------------------------------- 
Informou também que a inauguração deste espaço se realizara no dia 31 de janeiro e deixou o 
convite a todos os presentes. -------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais nenhum assunto a tratar, o Presidente deu início ao ponto C da ordem do 
dia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
C. Informações De Carácter Geral  
 
O Presidente do CMJ começou por informar que, no próximo 25 de Abril irá realizar-se uma 
Assembleia Municipal Solene, comemorativa de Abril, onde os alunos da Escola Poeta Al Berto 
irão participar, apresentando sugestões ao executivo para intervenções no Município. ------------ 
 
Bernadete Almeida, Diretora do Agrupamento de Escolas informou que um grupo de jovens 
tinha realizado um levantamento de dados e que estes podiam ser debatidos nessa Assembleia.- 
 
De seguida o Presidente do CMJ informou que, irá realizar-se no pavilhão multiusos o 
Encerramento do campeonato regional das Profissões do IEFP, com data ainda a anunciar. ------ 
 
Falou também da Mostra de Formação Profissional “Informa-te” que se realizou em maio e que 
teve um balanço bastante positivo. ------------------------------------------------------------------------------- 
  
Bernadete Almeida, Diretora do Agrupamento de Escolas, sugeriu que a próxima edição também 
devia considerar as ofertas para a interrupção letiva. ----------------------------------------------------- 
 
Aproveitando estar a falar do assunto, relativo à interrupção letiva, informou que se está a 
trabalhar numa alternativa de alimentação durante este período, uma vez que muitos alunos 
apenas têm esta refeição durante o dia.------------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente do CMJ falou também da Candidatura para o abandono e insucesso escolar e deu 
a palavra à Diretora do Agrupamento de Escolas, Bernadete Almeida.---------------------------------- 
A Diretora informou que a candidatura vai incidir em varias áreas de combate, tais como: 

 Conhecimento atual da escola fase aos novos alunos deste seculo;  
 Formações com professores através de novas técnicas de ensino; 
 Workshops abertos à comunidade; 
 Sala Do Futuro com recurso a novas tecnologias, assim como, quadros interativos. 

 
Não havendo mais informações de caracter geral, o Presidente do CMJ informou que, por lapso, 
o ponto nº 1, aprovação da acta da reunião anterior, não foi incluído na convocatória, mas como 
já tinha sido enviada para todos por email e que iriamos proceder à aprovação da mesma. ------
- 
 
1.Aprovação da Acta da Reunião anterior  

A mesma foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais nada a dizer, o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº2 da ordem de 
trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

2. Eleição dos representantes do Conselho Municipal da Juventude na Mesa 

O Presidente do CMJ perguntou aos conselheiros se existiam propostas para secretários da 
mesa. Verónica Silva, voluntariou-se para primeira secretária, o Presidente do CMJ colocou à 
votação o nome proposto, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade. ------------------------ 

Para o segundo secretário da Mesa, foi sugerido por todos o Conselheiro Tiago Camarão da 
Associação + para a Juventude Sineense. Não havendo nada a opor pelo próprio, o Presidente 
do CMJ colocou à votação o nome proposto, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.  

Terminada a votação, o Presidente do CMJ, deu início ao ponto 3 da ordem de trabalhos. 

3. Eleição do representante do CMJ na CME 
 
Em seguida, procedeu-se à discussão e eleição do Representante do CMJ no Concelho Municipal 
da Educação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente do CMJ, perguntou aos conselheiros se existiam propostas de representantes do 
CMJ para o CME. O Conselheiro, Bernardo Brito, Coordenador Concelhio da JS, voluntariou-se 
para o cargo. o Presidente do CMJ, Fernando Ramos, colocou à votação o seu nome, tendo o 
mesmo sido aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

Terminada a votação, o Presidente do CMJ deu início ao ponto 4 da ordem de trabalhos. -------- 
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4. Apresentação do Orçamento relativo ao serviço de Juventude e Educação 

O Presidente do CMJ, começou por falar um pouco sobre o orçamento da educação e pediu à 
Técnica Marta Prata para falar sobre o orçamento da Juventude. --------------------------------------- 

A técnica Marta Prata, disse que o orçamento tinha acrescido na Quinzena da Juventude porque 
o ano passado percebemos que era necessário mais algum dinheiro para se fazer o evento com 
alguma qualidade e que no programa Mãos à obra tinha sido tirado alguma verba, pois face à 
necessidade dos serviços, não foi possível dar resposta a todas as inscrições. ------------------------ 

Não havendo mais nada a falar sobre o assunto, o Presidente do CMJ, deu início ao ponto 5 da 
ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Apresentação, discussão e eventual aprovação da proposta do Gabinete da 
Juventude Para a Quinzena da Juventude 2018  

 
O Presidente do CMJ solicitou que a proposta fosse apresentada pela técnica do serviço da 
juventude, Marta Prata. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Terminada a apresentação, algumas entidades presentes expressaram a sua opinião sobre a 
programação e transmitiram algumas sugestões. ------------------------------------------------------------- 
 
A técnica Marta Prata, explicou o porquê do dia dos concertos ser no dia 17 de Março e não no 
dia 24 de Março e por unanimidade dos presentes, ficou o dia 17 de Março, a data escolhida 
para os concertos da quinzena da juventude 2018. ---------------------------------------------------------- 
 
Foi questionado por Eugénio Rodrigues da Associação de dança recreativa sineense, porque é 
que apenas havia sido escolhido o estilo hip hop e por que razão não fazíamos um espetáculo 
com os alunos da escola das artes.- 
 
A Técnica Marta Prata explicou que o estilo hip hop é atualmente o mais ouvido e solicitado 
pelos jovens, e que em relação à escola das artes, que já foi incluído noutras edições da quinzena 
as audições da escola das artes e que para fazer um espetáculo à parte das audições é muito 
complicado para os alunos.----------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Tânia Estrela, representante da Associação CaboVerdiana, sugeriu que fosse realizado um atelier 
onde a população pudesse experimentar os instrumentos da escola das artes e ter acesso a 
outros estilos musicais. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
A técnica Marta Prata, informou que numa outra edição tinha sido feita uma aula aberta com 
esse objetivo e que o gabinete da juventude não tinha tido nenhuma inscrição. --------------------- 
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O presidente da A associação + para a juventude sineense, Tiago Camarão referiu que tinha 
realizado um inquérito ao jovens através das redes sociais e que o Hip pop tinha sido o mais 
votado em termos de estilo. Sugeriu alguns nomes, tais como: HMB; Slow J, Bispo, Sam the Kid 
e ainda os DJ ´s Karetus e a Dupla mete Cá sets.--------------------------------------------------------------- 
 
Daniela Alves, representante do CLDS – Viver + Sines, mostrou disponibilidade da parte do 
projeto para participar na Quinzena, embora no momento não tenha apresentado proposta em 
concreto ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Presidente do CMJ, sugeriu que o CLDS – Viver + Sines, à semelhança do ano passado, 
apresentasse uma proposta para ser realizada em parceria com a Media jovem em Porto Covo. 
 
O António Mestre, Presidente da RESGATE, mostrou todo o interesse em desenvolver com a 
comunidade mais Jovem uma acão de Rua no âmbito de ensinar o Suporte Básico de vida. ----- 
 
O presidente da A associação + para a juventude sineense, Tiago Camarão também disse que os 
jovens tinham referido no inquérito que gostavam de ter um workshop de dança hip hop e outro 
de danças latinas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Eugénio Rodrigues da Associação de dança recreativa sineense mostrou-se disponível para fazer 
uma parceria com a associação + para a juventude sineense e promoverem um workshop. ------ 

Diana Pereira, representante da CPCJ, sugeriu que a parede Exterior da sede desta entidade 
fosse intervencionada com um Graffiti, para que os jovens deixem de vandalizá-la com frases e 
palavras pouco adequadas, e que o fazem como forma de revolta ao trabalho desempenhado 
pelas técnicas e também pelas técnicas de Intervenção Precoce. ----------------------------------------- 

A Técnica Marta Prata falou do projeto Walls Project, e perguntou se alguns dos presentes 
tinham alguma sugestão de paredes a serem intervencionadas. ------------------------------------------ 

Bernadete Almeida, Diretora do Agrupamento de Escola, ofereceu a parede exterior do pavilhão 
desportivo da escola Vasco da gama. ---------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente do CMJ de Sines deu por encerrada a reunião, 
eram vinte e três horas e dezassete minutos. ---------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

 

Fernando Miguel Ramos 
 


